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ДЕПУТАТАМ ГОСДУМЫ ЗАПРЕТЯТ ГОЛОСОВАТЬ ЗА 

ПРОГУЛЬЩИКОВ 

21 октября Госдума утвердила перечень уважительных причин, по 

которым депутаты смогут пропускать пленарные заседания. Кроме того, 

депутаты теперь не имеют права передавать свой голос по доверенности 

другому депутату. Нормы регламента были одобрены практически 

единогласно - 442 из 450 голосов. 

"Коммерсантъ" пишет, что пропускать заседания можно только по 

уважительным причинам, которых у депутата теперь только четыре (было 

десять). Это "временная нетрудоспособность, направление за пределы РФ в 

составе официальной парламентской делегации, направление в служебную 

командировку". У членов совета Госдумы (спикер, вице-спикеры, лидеры 

фракций) еще одна уважительная причина - "исполнение полномочий члена 

совета" палаты. Так, спикер Госдумы входит в состав Совета безопасности, 

заседания которого могут проходить в тот же день, что и думская пленарка. 

Другие члены совета Госдумы включены в состав "коллегий, комиссий и 

иных структур", уточнил господин Неверов. Он подчеркнул, что перечень 

уважительных причин выработан и согласован в "рамках консультаций с 

руководителями фракций" ("Депутатам ввели новые порядки"). 

"Московский комсомолец" отмечает, что один из авторов проекта 

постановления, вице-спикер Сергей Неверов ("ЕР"), объяснил, что 

предлагается "отменить норму регламента, допускающую передачу голоса по 

доверенности в связи с отсутствием на заседании по уважительным 

причинам, и устанавливается исключительно личное голосование". Он 

напомнил: про доверенности в регламенте прописали в 1999 году во 

исполнение решения Конституционного суда ("Мы здесь 10 часов в неделю 

работаем!"). 

 

В ИНГУШСКОМ ГОРОДЕ МАГАС ОБСУДИЛИ РАЗВИТИЕ 

СЕВЕРНОГО КАВКАЗА 

21 октября в Магасе прошло заседание правительственной комиссии 

по вопросам социально-экономического развития Северо-Кавказского 

федерального округа, которое провёл председатель правительства 

Российской Федерации Дмитрий Медведев.  

Проблем, которые предстоит решить, оказалось немало, пишет 

"Российская газета". Одна из них неформальная занятость, которая в 

регионе остается крайне высокой. Не случайно именно северо-кавказские 

губернаторы попросили Медведева ввести активно обсуждаемый "налог на 

тунеядцев". 

Сборы, которые СМИ окрестили "налогом на тунеядцев", стал темой 

дня благодаря главе минтруда Максиму Топилину, который дал брифинг на 
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эту тему на борту самолета, летящего на заседание по Кавказу. Если 

раньше о такого рода сборах чиновники рассуждали только гипотетически, 

то министр впервые огласил расчеты. "Мне кажется, 20 тысяч рублей в год 

- это нормально, маловато даже", - сказал он и пояснил, откуда взялась эта 

цифра: легально работающий человек платит подоходный налог с МРОТ на 

сумму в 11,7 тыс. руб. в год, а за гражданина "в тени" регион, в котором он 

проживает, отдает в фонд ОМС в среднем 8-9 тыс. руб. В итоге бюджет 

фонда ОМС теряет около 20 тыс. рублей, а за "тунеядца", получается, 

расплачивается более сознательное население. Теперь справедливость 

предполагается восстановить.  

Позже - на заседании правительственной комиссии по развитию 

Северного Кавказа - тему снова подняли. Для начала Дмитрий Медведев 

назвал одной из основных нерешенных проблем безработицу в Северо-

Кавказском федеральном округе (СКФО), которая остается самой высокой 

в стране. Это происходит в том числе и потому, что есть засилие "серого" 

сектора, который, по данным экспертов, составляет около 40% от 

трудоспособного населения СКФО. На проблему Медведеву пожаловался 

губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров. "У нас 863 тыс. 

человек работающего населения. Трудоспособного возраста и нигде не 

числящегося - порядка 506 тыс. человек, - сказал губернатор. - Я плачу за 

них в систему ФОМС около 11 млрд руб.". Таким образом, один 

неработающий гражданин стоит региону 22 тыс. руб. 

Отвечая на уточняющий вопрос главы правительства, губернатор 

пояснил, что имеет в виду именно неформальный сектор. "Официальная 

безработица у нас меньше 1% - порядка 14 тыс. человек, - сказал он. - А все 

остальные люди - они все работают. Это в основном личные подсобные 

хозяйства". Их число полностью коррелирует с количеством неработающих 

граждан. Владимиров попросил главу кабмина поддержать идею "налога на 

тунеядцев" в той форме, о которой говорил Топилин.  

Дмитрий Медведев в ответ пояснил, что о "налоге на тунеядцев" речь 

не идет. "У нас по действующим правилам или по Конституции, если 

хотите, можно и не работать, у нас нет ответственности как в советские 

времена, в том числе уголовной за тунеядство", - сказал премьер. То есть 

речь не о сборе "со всех, кто не работает". "Речь идет о вовлечении в 

систему платежей за социальные услуги тех, кто не зарегистрирован, - 

подчеркнул Медведев. - И тех, кто не участвует в формировании 

соответствующих фондов, но в то же время пользуется социалкой" ("Без 
серых схем"). 

Позже "Российская газета" сообщила, что на заседании говорили и об 

импортозамещении. Для этого власти будут заниматься поддержкой 

бизнеса. Наиболее перспективные отрасли, которые назвал Медведев, - 

сельское хозяйство, легкая, пищевая, обрабатывающая промышленность, 

туризм и отдых. А в конце года правительственная комиссия подведет 

итоги работы регионов Кавказа с долговой нагрузкой. Речь о долгах за газ и 

электроэнергию. "Тема тяжелая для округа, - признал Медведев. - После 
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разбора полетов сделаем выводы об эффективности работы регионального 

руководства". 

Говорил Медведев и о социальной инфраструктуре - в рамках 

кавказской программы удалось построить немало больниц и школ. Но 

проблемы не решены до сих пор. Так, дети до сих пор учатся в третью 

смену. Министр РФ по делам Северного Кавказа Лев Кузнецов пояснил, 

что с этой проблемой в большинстве регионов скоро удастся справиться. 

Глава Чечни Рамзан Кадыров добавил, что в вверенной ему республике как 

раз с этим сложности, и попросил Медведева взять тему на контроль. 

Кузнецов между тем пожаловался на глав кавказских регионов: они 

выделяют недостаточно средств в рамках софинансирования проектов. До 

конца года он призвал их глав "подтянуться". Матпомощь от государства 

нужно будет тратить рачительно, предупредил министр. Если кто-то будет 

строить неэффективно, средства перераспределят в пользу более 

эффективных проектов, предупредил профильный министр. 

Надо работать на улучшение имиджа Кавказа, призвал также 

Кузнецов. "Считают, что Кавказ может только выбивать деньги, а мы 

считаем, что он может зарабатывать деньги и даже кормить Россию", - 

пояснил он ("Медведев обещал главам кавказских регионов "выводы" 

в конце года") 

Премьер также сообщил участникам совещания, что социально-

экономическая ситуация в Северо-Кавказском федеральном округе в целом 

улучшилась, но некоторые проблемы остаются, в частности, отмечается 

высокая безработица в некоторых регионах, пишет газета "Известия". По 

мнению Медведева, чтобы исправить положение, нужно в первую очередь 

развивать производство.  

- Мы прокатились, посмотрели различные объекты и 

производственные, и социальные в Ингушетии, но проблемы сохраняются. В 

том числе самая высокая в стране безработица. К тому же новая социальная 

инфраструктура требует денег на содержание, бюджеты регионов округа в 

этом смысле не справляются, они дефицитные, - заявил Медведев. 

Главной задачей второго этапа реализации госпрограммы развития 

СКФО до 2025 года премьер назвал поддержку предпринимательства и 

стимулирование инвестиций, чтобы открывались новые предприятия и люди 

получали достойную работу, а региональные бюджеты - дополнительные 

налоговые поступления. Однако речи о снижении финансовой помощи со 

стороны федерального центра не идет. Наоборот, будут докапитализированы 

институты развития - Корпорация развития Северного Кавказа и АО 

"Курорты Северного Кавказа". Уже в 2017 году ряд наиболее эффективных 

региональных инвестиционных проектов получит господдержку ("Со 

сбором "за тунеядство" решили подождать").  
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СИСТЕМА СОЦИАЛЬНЫХ ПЛАТЕЖЕЙ - ЭТО НЕ НАЛОГ НА 

ТУНЕЯДСТВО 

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев попросил не называть 

систему социальных платежей граждан  "налогом на тунеядство".  

Напомним, таким образом, правительство планирует ликвидировать пробелы 

в бюджете ОМС за счет неработающих граждан. Тем временем эксперты 

считают идею провальной, поскольку ни категории граждан, обязанных 

платить в соцфонд, ни процент взносов четко не определен.   

Как пишет "Независимая газета", в пятницу, выступая на заседании 

правительственной комиссии, премьер Дмитрий Медведев предложил не 

называть инициативу Минтруда по вовлечению в систему социальных 

платежей граждан, не перечисляющих средств в страховые фонды, "налогом 

на тунеядство". "Реакция на это очень разная", – указал он. И он не 

единственный, кто ратует за "переименование" спорного налога. Вместе с 

тем за формулировкой "вовлечение в систему платежей", по сути, все равно 

скрывается именно налог. Ведь предполагается, что его платеж будет 

обязательным для определенных категорий населения. При этом четкие 

критерии нового сбора в правительстве озвучивать не спешат, ограничиваясь 

оценками того, сколько от новшества сможет в итоге получить бюджет. В 

частности, министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин 

предложил "для начала" установить сбор в размере 20 тыс. руб. "Давайте 

исходить из того, что человек легально работает, когда он заплатил 

подоходный налог. За год, если считать его с минимального размера оплаты 

труда (МРОТ), сумма составит 11 700 руб. Если человек "в тени", за него 

взнос в Фонд обязательного медстрахования (ФОМС) платит субъект РФ. В 

среднем в регионах – 8–9 тыс. Итого 20 тыс. в год, для начала", – пояснил 

министр. При этом, как следует из слов чиновника, новый сбор теоретически 

позволит властям оценить общее количество тех, кто скрывается сегодня в 

серой зоне. "Мы хотим выявить тех, у кого есть доходы, но они ничего не 

платят, ни в чем не участвуют", – подчеркнул Топилин ("Дыры в бюджете 
закроют за счет домохозяек"). 

Как сообщает "Российская газета", по словам проректора Академии 

труда и социальных отношений Александра Сафонова, первое, что нужно 

сделать - разобраться, с кого государство планирует брать платежи, кто эти 

люди, не платящие подоходный налог и взносы в соцфонды. Условно их 

можно разделить на несколько категорий. Первая - люди, живущие на 

проценты от банковских счетов, дивиденды от акций, ренту жилья. Брать с 

них некий платеж вместо подоходного налога, как обозначил Топилин, 

незаконно, поскольку с этих своих доходов они и так платят налог на 

прибыль. А вот что касается взносов в соцфонды, прежде, чем устанавливать 

их для этой категории, надо понимать: одни получают ежемесячную 

прибыль, исчисляемую сотнями, если не миллионами рублей. У других же в 

банке может лежать миллион рублей, и они живут на проценты - 10 тысяч 

рублей в месяц, и их это вполне устраивает. Или сдают унаследованную 

квартиру, скажем, за 15 тысяч. Для таких людей ежегодный платеж в один 
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только фонд ОМС в восемь тысяч рублей может быть весьма чувствительной 

суммой. Кроме того, должна быть выстроена система обмена информацией 

между налоговыми органами, фондом ОМС, медучреждениями, определено, 

на какой объем помощи может рассчитывать человек, официально нигде не 

работающий и не платящий взнос, продумана новая система выдачи 

медицинских полисов. "Вводить систему взимания таких платежей нужно 

поэтапно. На первом этапе лучше установить для неработающих 

символическую сумму - 400-500 рублей в год в качестве пилотного проекта. 

А уже после ее выстраивания, говорить о ранжировании сумм", - считает 

Александр Сафонов ("Это не налог на тунеядство"). 

Между тем, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков сообщил, что 

вопрос о введении так называемого "налога на тунеядцев" в Кремле не 

обсуждается, пишет "Коммерсант". Но глава социального комитета Совета 

федерации Валерий Рязанский ("Единая Россия") к такой дискуссии уже 

готов — по его мнению, соответствующие поправки могут быть разработаны 

уже до конца этого года. "Наметки уже есть",- сказал господин Рязанский. 

Занимающий аналогичную должность в Госдуме новый глава комитета 

палаты по труду Ярослав Нилов (ЛДПР), напротив, выступил категорически 

против введения сбора. Он указал на то, что многие граждане не могут найти 

работу не потому, что не хотят, а потому что "предприятия закрываются, 

бизнес сворачивается из-за налогов, дорогих кредитов, отсутствия спроса, 

чрезмерных проверок чиновников, из-за возможности сбыть свой товар". 

Аналогичным образом высказался и глава Федерации независимых 

профсоюзов России Михаил Шмаков - по его словам, ни о каком "налоге на 

тунеядство" при уровне безработицы 6% не может быть и речи. 

Эксперты на уровне идеи новый взнос поддерживают. "Надо говорить 

о необходимости вводить вмененный платеж. Сначала - в отношении 

здравоохранения, которое сейчас нуждается в деньгах",- отметил проректор 

Академии труда и социальных отношений, бывший замглавы Минтруда 

Александр Сафонов. При этом, по его словам, сумма такого платежа может 

быть гораздо меньше названной господином Топилиным, так как регионы, по 

его оценке, перечисляют за каждого неработающего "где-то в пределах 3 тыс. 

руб.". Директор института социального анализа и прогнозирования 

РАНХиГС Татьяна Малева уверена, что вводить такой налог необходимо, 

выравнивая тем самым социальные права и обязательства граждан, но нужно 

дождаться момента, когда экономика войдет в устойчивый рост. ("Кто не 
работает, пусть заплатит"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ  ПОМОЖЕТ БИЗНЕСУ 

На заседании Правительства России под председательством Дмитрия 

Медведева обсудили изменения, которые помогут бизнесу, а также ряд 

социальных поправок в российское законодательство. 

Первый законопроект, который анонсировал глава кабмина Дмитрий 

Медведев, касается работы индивидуальных предпринимателей, пишет 

"Российская газета". В случае установки новой кассы эта категория 
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бизнесменов будет получать вычет в 18 тыс. рублей. Поправки касаются тех, 

кто платит налог на вмененный доход или налог при применении патентной 

системы налогообложения, пояснил Медведев. Он напомнил, что проект 

документа разработан в соответствии с планом правительства РФ на 2016 

год. "Мы также рассчитываем, что у таких предпринимателей будет и 

меньше различных проверок, поскольку часть из них просто потеряет 

смысл", - добавил премьер-министр, пояснив, что общение с налоговой будет 

уходит в электронную форму. 

Кроме того, поправки позволят предпринимателям увеличить горизонт 

планирования своих расходов. "Специальный коэффициент-дефлятор, на 

который индексируется сумма единого налога на вменённый доход, будет 

устанавливаться сразу на три года (с 2017 по 2019 год), - сказал Медведев. - 

Раньше этот коэффициент устанавливался на один год". 

Правительство, кроме того, помогло в решении и одной из главных 

проблем в промышленности - модернизации производства. Из федерального 

бюджета будет выделен 1 млрд рублей - эти деньги пойдут на производство 

нового высокотехнологичного оборудования и призваны помочь 

промышленности сократить расходы, отметил Дмитрий Медведев. 

За счет этих средств российские предприятия смогут компенсировать 

часть затрат на производство и реализацию пилотных партий нового 

высокотехнологичного оборудования. "Вывод этих новинок идет не так 

быстро, как всем бы хотелось, - сказал глава правительства, - тем более что 

речь идет не о товарах массового спроса, а об оборудовании, здесь 

достаточно высокие издержки, опыта эксплуатации тоже недостаточно". Он 

пояснил, что речь идет в том числе о проектах по импортозамещению. 

Деньги, которые выделяются, должны помочь представителям 

машиностроения - и тяжелого, и энергетического, станкоинструментальной и 

пищевой промышленности. Они смогут сократить расходы и более 

динамично вывести на рынок свои разработки ("Деньги в кассу"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРИЗЫВАЕТ СОЗДАВАТЬ 

ИННОВАЦИОННУЮ РЕГИОНАЛЬНУЮ ЭКОНОМИКУ 

В иннограде "Сколково" стартовал очередной форум "Открытые 

инновации". На этом мероприятии около 12 тысяч участников из более чем 

100 стран мира обсудят технологическое и инновационное развитие. В день 

открытия в работе форума принял участие премьер-министр Дмитрий 

Медведев. 

"Российская газета" написала, что Дмитрий Медведев провёл в 

технопарке  заседание президиума совета по модернизации экономики и 

инновационному развитию. Глава правительства предложил членам 

президиума поговорить об инновационном развитии регионов. "Регионы 

разные, стартовые условия различаются. Научный, производственный, 

образовательный потенциалы распределены неравномерно", - сказал 

Дмитрий Медведев. 
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Наиболее активными и успешными в этом направлении регионами 

премьер-министр назвал Новосибирскую, Томскую, Калужскую, 

Самарскую, Ульяновскую, Астраханскую области. 

"Заниматься технологическим развитием необходимо всем. Ситуация 

меняется очень быстро. Тот, кто не вписался в инновационную волну, 

рискует оказаться неконкурентоспособным, - сказал глава кабинета 

министров. - Мы хорошо понимаем, что сегодня возможности 

региональных бюджетов, как правило, не очень значительные. 

Губернаторы прежде всего должны думать о решении социальных задач, 

строительстве жилья, дорог, поддержке региональных предприятий. Но, с 

другой стороны, надо думать и о будущем, закладывать потенциал 

развития. Какие перспективы есть у региональной экономики в рамках 

существующего разделения труда? У нас не во всех регионах добываются 

газ, нефть, да и на рынке углеводородов бывают разные периоды - сейчас 

далеко не самый лучший". 

По словам премьер-министра, в этих условиях "единственный способ 

- искать точки роста, развития, заниматься собственной 

конкурентоспособностью, создавать инновационную региональную 

экономику". "Для этого нужны научные заделы, производственные 

компетенции, привлечение квалифицированных специалистов и грамотные 

управленческие решения", - считает Дмитрий Медведев. 

Понимая финансовое положение субъектов Федерации, федеральное 

правительство готово оказывать не только методологическую помощь - 

регионы могут рассчитывать на субсидии из госказны для создания 

инновационных кластеров, где будет сконцентрирован промышленный 

потенциал для решения задач высокотехнологичного развития. 

"В предыдущие три года мы направили на эту программу 5 

миллиардов рублей, - напомнил премьер-министр. - Поддержку получили 

27 кластеров из 21 региона, что позволило создать или модернизировать 

порядка 100 тысяч рабочих мест". 

Министерство экономического развития предлагает 

усовершенствовать этот механизм, выделив лидеров среди участников 

программы, и поставить амбициозные задачи достижения инвестиционной 

привлекательности мирового уровня. Чтобы подогреть интерес 

инновационных кластеров к такой конкуренции идеями, 

минэкономразвития просит выделить из бюджета 1,5 миллиарда рублей. По 

словам вице-премьера Аркадия Дворковича, вопрос этот пока не решен и 

будет обсуждаться при подготовке главного финансового документа ко 

второму чтению в Государственной Думе ("Найти точки роста"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ПРИЗВАЛ СОХРАНИТЬ 

МАКРОЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПОКАЗАТЕЛИ БЮДЖЕТА НА 2017-

2019 ГОДЫ 

Президент обсудил с премьер-министром итоги работы кабмина над 

проектом федерального бюджета на 2017 год и на плановый период 2018 и 
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2019 годов. Все социальные обязательства будут выполнены, заверил 

Дмитрий Медведев. Глава государства призвал прислушиваться к 

депутатам, но не разбалансировать макроэкономические показатели. 

По словам Дмитрия Медведева, бюджет основан на довольно 

консервативных предположениях, пишет "Российская газета". В нынешней 

социально-экономической ситуации это правильно, считает премьер. 

"Бюджет основан на предположении цены на нефть в 40 долларов за 

баррель, хотя объективно она сейчас выше, тем не менее мы сознательно 

закладываем более низкую цену, чтобы исполнить все социальные 

обязательства", - продолжил глава правительства. "Ни одно социальное 

обязательство не вычеркнуто, не уменьшено, наоборот, в ряде случаев мы 

даже пошли на определенную индексацию, - заверил он. - Это касается и 

2017 года, и планового периода 2018-2019 годов". 

В бюджете 2017 года заложены средства и на доплату в пять тысяч 

рублей для всех пенсионеров, и необходимые ресурсы для индексации по 

реальной инфляции этого года, напомнил президент. "Там заложены и 

средства (свыше 220 миллиардов рублей) на проведение одноразовой 

выплаты в отношении всех пенсионеров, которые у нас такую выплату 

получают, а это и работающие, и неработающие пенсионеры, и заложены 

средства на проведение индексации по итогам 2016-го, то есть текущего 

года, что будет сделано в начале 2017 года", - подтвердил премьер. 

"Причем мы возвращаемся к тем параметрам индексации, которые 

изначально были установлены. То есть на уровень инфляции", - добавил он. 

Работа была непростой, признал Медведев. Но удалось выйти на 

сбалансированные параметры. Теперь предстоит не менее сложный этап - 

работа с депутатами Госдумы. "Всегда в ходе этих дискуссий возникают 

какието дополнительные идеи, дополнительные пожелания. Придется 

напряженно и очень внимательно работать с депутатским корпусом, с тем, 

конечно, чтобы не разбалансировать макроэкономические показатели, но и, 

конечно, нужно будет прислушиваться к идеям, пожеланиям и 

предложениям депутатов парламента", - заметил президент ("Бюджетный 

подход") 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИИ УТВЕРДИЛО ПРИОРИТЕТЫ В 

ОБРАЗОВАНИИ И ЗДРАВООХРАНЕНИИ 

Премьер-министр Дмитрий Медведев провел заседание президиума 

совета при президенте по стратегическому развитию и приоритетным 

проектам, чтобы утвердить паспорта по направлениям здравоохранения и 

образования. 

Глава правительства отметил необходимость максимально жесткого 

контроля по этим направлениям, пишет "Российская газета". В сфере 

образования правительство запускает четыре пилотных проекта.  

"Цель первого - сформировать современную образовательную среду 

для школьников, - подчеркнул Медведев. - Деньги будут выделяться на 

ремонт и строительство школ, на оснащение школ современным 
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оборудованием". Стоит задача разгрузить переполненные помещения, 

увеличить число детей, обучающихся в одну первую смену. Второй проект 

направлен на повышение качества и доступности онлайн-образования. 

Сегодня Интернет дает неограниченные возможности для поиска новых 

знаний, но не гарантирует качество материала. "В рамках нашего проекта 

будет создан единый портал для размещения онлайн-курсов, качество и 

авторство которых будет подтверждено", - напомнил глава кабмина. 

Портал объединит существующие платформы электронного образования, 

будет сформирована система проверки результатов обучения. Реализация 

третьего проекта должна увеличить численность квалифицированных 

рабочих кадров. "Из-за этого у нас сдерживается развитие 

промышленности, экономики в целом", - сказал Дмитрий Медведев. 

Наконец, в развитии высших учебных заведений - четвертый проект в 

образовании - ставится цель закрепить их позиции в мировых рейтингах. 

В здравоохранении правительство также определило четыре 

основных проекта. Первый направлен на закрепление положительной 

тенденции, сложившейся за последние годы, - повышение роста 

рождаемости. "Должна быть окончательно сформирована трехуровневая 

система медицинской помощи в зависимости от рисков для будущих 

матерей и их детей. К 2018 году все нуждающиеся должны иметь доступ к 

высокотехнологичной помощи в современных перинатальных центрах", - 

указал премьер. Средства бюджета будут выделяться на завершение уже 

начатого строительства перинатальных центров. Второй проект посвящен 

развитию санитарной авиации за счет увеличения вертолетных площадок в 

больницах и закупки дополнительных услуг авиаперевозчиков. Третий дает 

возможность перевести часть работы врачей из бумажной в электронную 

форму за счет введения электронных карт пациентов, других медицинских 

документов, все желающие смогут завести личный медицинский кабинет на 

портале государственных услуг. И четвертый проект в здравоохранении 

должен повысить эффективность мониторинга движения лекарственных 

препаратов. "Чтобы в аптеки не попадали подделки, а в случае их 

обнаружения можно было бы оперативно выводить контрафакт из 

оборота", - отметил Дмитрий Медведев на заседании президиума совета 

("Школа в одну смену"). 

 

НОВАЯ ИНФОРМАЦИОННАЯ СИСТЕМА ПОЗВОЛИТ СНИЗИТЬ 

РАЗБРОС ЦЕН НА ЛЕКАРСТВА В РЕГИОНАХ 

Дмитрий Медведев провел заседание правительственной комиссии по 

использованию информационных технологий для улучшения качества 

жизни и условий ведения предпринимательской деятельности. 

"Российская газета" пишет, что одной из тем, предложенных к 

обсуждению, стало развитие информатизации в здравоохранении и, в 

частности, создание информационно-аналитической системы в сфере 

государственных закупок лекарств. Их годовой объем закупок составляет 

более 30 процентов всего рынка лекарственных препаратов в стране. Из 
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бюджета на эти цели выделяется около 400 миллиардов рублей ежегодно. 

"При этом стоимость одного препарата в разных регионах может 

отличаться значительно - на 20-25 процентов, иногда даже больше. Это 

существенная разница. Мы должны понимать, почему это происходит, 

насколько это обоснованно", - заявил глава кабмина. 

- Система, которая создается, позволит оперативно анализировать 

информацию по закупкам лекарств в каждом регионе. Будем отслеживать 

цены на лекарства, рассчитывать средневзвешенную рыночную стоимость 

препаратов и в дальнейшем использовать эти данные для определения 

начальной цены контракта на закупку. Таким образом, надеюсь, удастся 

избежать необоснованного разброса цен и не допускать нарушений в 

ценообразовании, - рассчитывает премьер-министр. 

Также Медведев предложил рассмотреть "дорожную карту" по 

созданию личного кабинета пациента, который планируется открыть на 

портале государственных услуг. "С его помощью можно будет 

прикрепиться и к поликлинике, и записаться к врачу, вызвать врача на дом. 

Там будет размещена электронная медицинская карта, чтобы не нужно 

было разбираться в записях врачей и можно было установить по 

электронной карте те рекомендации, которые были определены, и вообще 

посмотреть, что происходило в ходе лечения", - объяснил глава 

правительства пользу этого нововведения ("Личный кабинет пациента").  

 

СЕНАТОРЫ ОБСУДИЛИ РАЗВИТИЕ КИСЛОВОДСКА 

В Кисловодске состоялось выездное совместное заседание шести 

комитетов Совета Федерации РФ, посвященное комплексному развитию 

города-курорта. Его провел председатель комитета по социальной политике 

Совфеда Валерий Рязанский.  

Как пишет "ФедералПресс", мнения представителей верхней палаты по 

поводу курортного сбора разделились, а глава Ставрополья предложил 

сделать на Кавмингруппе игровую зону. Выступая, министр РФ по делам 

Северного Кавказа Лев Кузнецов обозначил первоочередные меры, 

необходимые для поддержки и развития курортов Кавказских Минеральных 

Вод. Это реализация комплекса мероприятий по развитию Кисловодского 

курортного парка, создание территории опережающего развития для 

стимулирования инвестиционной привлекательности курортных территорий 

и формирования налогового потенциала за счет создания системы 

справедливого сбора налогов, а также введение курортного сбора. 

"Курортный сбор, конечно, не станет панацеей для решения всех вопросов 

курортных территорий, но он будет одним из взвешенных и целевых 

инструментов, который позволит качественно улучшить курортную 

инфраструктуру и через это повысить конкурентоспособность российских 

курортов. Видимый результат должен появится в короткое время", – 

подчеркнул Лев Кузнецов.  

Министр отметил, что туризм на сегодняшний день является ключевым 

приоритетом экономического развития Северного Кавказа. Этот тезис был 
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озвучен и председателем правительства Дмитрием Медведевым на 

последнем заседании правительственной комиссии по развитию СКФО, 

напомнил Кузнецов. Поэтому, заявил министр, "очень важно, чтобы 

решения, которые сегодня будут приняты, способствовали развитию 

курортов и повысили качество жизни местного населения" ("Сенаторы 

недовольны темпами развития Кисловодска").  

Как пишет "Коммерсант", на заседании был утвержден план по 

комплексному развитию города, куда включили  модернизацию и ремонт 

системы ЖКХ, переселение граждан из ветхого и аварийного жилья, 

развитие дорожной и инженерной инфраструктуры, проведение работ по 

благоустройству, совершенствование санаторно-курортной отрасли и другие. 

В частности планируется создать игорную зоны на территории 

Кавминвод, что, по подсчётам, принесёт дополнительно 1,5 млрд руб. 

Участники заседания отметили, что строительство современного парка 

развлечений наподобие "Диснейленда" сделает курорт привлекательнее. 

Проект уже планируется к реализации совместно с итальянскими 

партнёрами. Ориентировочно, потребность в финансировании мероприятий 

плана составит порядка 78 млрд руб. В 2016 году для финансовой поддержки 

Кисловодска уже выделено 500 млн руб. из краевого бюджета ("В 

Кавминводах планируют построить игорную зону и парк "на подобие 
Диснейленда") 

Кисловодский курортный парк, который получил статус национального 

парка, в 2017 году получит на развитие из федерального бюджета 250 млн 

рублей, сообщает ИА REGNUM. Об этом заявил 27 октября в Кисловодске 

заместитель председателя Совета Федерации Евгений Бушмин.  

"Принято согласованное с Минфином России решение о выделении в 

федеральном бюджете 2017 года 250 миллионов рублей для Кисловодского 

парка. Однако, это разовое выделение средств, в будущем финансирование 

должно стать системным", — сказал Бушмин. 

Заместитель полпреда президента РФ в СКФО Олег Фадеев предложил 

включить План развития города-курорта Кисловодска в Госпрограмму 

развития Северного Кавказа в виде подпрограммы. Это сделает понятным и 

прозрачным финансирование мероприятий по развитию Кисловодска и 

курортного парка. 

Отмечалось, что на сегодняшний день до сих пор не назначен директор 

национального парка, что усложняет работу по его развитию, хотя нацпарк 

создан еще 7 июня 2016 года. Бушмин призвал в кратчайшие сроки 

определиться с кандидатурой на эту должность.  

Участники заседания также рекомендовали федеральному 

правительству ускорить подготовку распоряжения об утверждении Плана 

комплексного развития города-курорта Кисловодска в период до 15 декабря 

2016 года ("Кисловодский парк получит на развитие 250 млн рублей").   


